

EL CENTRO PARA LAS VÍCTIMAS DE LA TORTURA

The Center for Victims of Torture es una organización privada, sin fines de lucro, fundada en 1985 en Minnesota (Estados Unidos) para brindar atención a los sobrevivientes de la tortura por motivos políticos, así como a sus familiares. Como primera organización de esta naturaleza en los Estados Unidos y una de las mayores del mundo, el Centro ha instaurado un programa de apoyo integral y de cuidados únicos en este país. En los últimos años el Centro ha extendido su área de trabajo para incluir investigación, entrenamiento e iniciativas en políticas públicas, con el fin de crear nuevos recursos económicos para los sobrevivientes de la tortura en el mundo.

Unas 400.000 víctimas de la tortura pueden vivir ahora en Estados Unidos, con las 10.000 o más que residen en Minnesota solamente. Los beneficiarios del Centro han venido de todas partes del mundo: 46% de África; 27% de Sur y Sureste de Asia; 14% de América Latina; 7% de Cercano Oriente y 3% de Europa del Este; el 3% restante son ciudadanos estadounidenses torturados afuera.

El equipo de trabajo del Centro es de carácter interdisciplinario e incluye a médicos, enfermeras, psicólogos, psiquiatras, trabajadores sociales, abogados con especialidad en Derechos Humanos, y administradores profesionales.

La atención es usualmente brindada bajo el sistema de paciente externo, sobre una base de 150 por año. El programa de atención está diseñado para atender las necesidades individuales de los pacientes y generalmente incluye tratamiento médico, psicoterapia y asistencia en asuntos legales, así como un lugar seguro y estable donde vivir y las necesidades básicas como alimento y ropa.

¿Por qué? La tortura es un crimen contra la humanidad; como instrumento estratégico de represión, es el arma más efectiva contra la democracia. Su propósito es controlar las poblaciones destruyendo a sus líderes individuales y atemorizando a comunidades enteras. El Centro fue creado, precisamente, como respuesta a la tortura y sus consecuencias físicas, sociales, emocionales y espirituales.

LOS ROSTROS DE LA TORTURA

El Centro para las Víctimas de la Tortura en Minneapolis brinda atención a las víctimas de la tortura por causas políticas y a sus familias.

- Tipos de torturas usadas contra sus víctimas:

• Choque eléctrico	3%
• Posiciones físicas forzadas	20%
• Abuso sexual	30%
• Tortura vigilada	45%
• Hambre	50%
• Tortura psicológica	65%
• Golpes	90%

- Diagnóstico del daño psíquico de las víctimas:

• Abuso de alcohol	2.5%
• Pánico	5%
• Desadaptación	8%
• Depresión	58%
• Estrés postraumático	84%



- **Lugar de origen de las víctimas:**

- Europa Oriental 2.4%
- Cercano Oriente 2.4%
- América Latina 2.4%
- Asia 7.3%
- Africa 85.4%

- **Principales motivos de la tortura:**

- 53% perseguidos por filiación política.
- 34% perseguidos por asuntos étnicos.

- **Información demográfica 1996:**

- Promedio de duración de las detenciones: 176.
- Promedio de edad al ser sometidos a tortura por primera vez: 27.6 años.
- Promedio del número de miembros de la familia prisioneros/torturados: 2.6.

(The Center for Victims of Torture, 717 East River Road, Minneapolis, Minnesota 55455, USA).

Traducción realizada por el Lic. Julián González Zúñiga

